

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## PDG : un 52e anniversaire terni par le coronavirus

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

12 mars 1968-12 mars 2020. Le Parti démocratique gabonais (PDG) a eu 52 ans hier. Comme l'avait annoncé le secrétaire général du parti, l'anniversaire n'a pas été célébré le jour j. Et pour cause, la pandémie du coronavirus, aussi appelé Covid-19, contre lequel se mobilisent les plus hautes autorités du Gabon, dans le cadre de la prévention.

S'agissant du 52e anniversaire, l'exécutif du PDG s'est adressé aux militantes et militants, à travers le "mot du secrétaire général", régulièrement publié sur la page facebook du parti. "En ce jour mémorable de notre grand parti, le Parti démocratique gabonais, permettez-moi, au nom du distingué camarade président Ali Bongo Ondimba, et à celui du secrétariat exécutif, de souhaiter à chaque militante et militant du PDG, une bonne fête du 12 mars 2020, dans vos intimités et dans le soutien établi au DCP et à l'ensemble de l'exécutif gabonais, dans la prévention contre le coronavirus, pour le bien-être des Gabonaises et des Gabonais", écrit Éric Dodo Bounguendza. Et de poursuivre : "Le patriotisme étant un des composants essentiels de l'idéologie de notre grand parti, chacune et chacun, dans son fort intérieur, doit célébrer ce 52e anniversaire du PDG, dans la solidarité avec l'ensemble du peuple gabonais, pour le préserver de la nouvelle pandémie liée



Photo : Brice Bandoma

**Militantes et militants du PDG devront attendre plus tard pour célébrer le 52e anniversaire de leur parti.**

Créé il y a 52 ans déjà, le PDG a toujours engrangé des victoires électorales depuis lors. Certaines parfois contestées par ses adversaires. Tout comme, son bilan par rapport au développement du pays s'avère plutôt mitigé, aux yeux de nombre de Gabonais.

au coronavirus, comme l'a instruit le distingué camarade président Ali Bongo Ondimba". Il faut souligner que lundi déjà, le secrétaire général du PDG avait annoncé une série d'actions dans le cadre de la structuration de l'opinion, en rapport avec la prévention du covid-19. Entre autres : la mise à la disposition

de tous les secrétaires provinciaux, communaux, d'arrondissements, départementaux et fédéraux sur toute l'étendue du territoire, d'une fiche politique reprenant toutes les grandes mesures de prévention prises lors du Conseil présidentiel spécial sur le covid-19, cela afin qu'ils jouent leur rôle de relais auprès des militants et d'autres compatriotes...

Pour rappel, créé il y a 52 ans déjà, le PDG a toujours engrangé des victoires électorales depuis lors. Certaines parfois contestées par ses adversaires. Tout comme, son bilan par rapport au développement du pays s'avère plutôt mitigé, aux yeux de nombre de Gabonais.

## Port-Gentil : que d'actions en si peu de temps !

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

La salle Jeanne Valentine Piraube a abrité mercredi, en matinée, une conférence de presse. Une tribune choisie par le premier magistrat communal, Gabriel Tchango, pour dresser son premier bilan, presque un an après sa prise de fonction (le 26 mars 2019) à la tête de l'Hôtel de Ville de Port-Gentil, non sans apporter des éléments de réponse sur certaines préoccupations de ses collaborateurs et des populations.

"Dès notre installation à la tête et au bureau du Conseil communal et ceux d'arrondissements, mes équipes et moi, avons tout de suite décidé de mettre à profit notre temps et notre énergie au travail, car nous avons mesuré la dimension de la tâche qui nous attendait", a confié Gabriel Tchango, rappelant les piliers sur lesquels repose sa gestion, à savoir : la sécurité, l'assainissement de la ville, les loisirs et la promotion du tourisme.

"La matérialisation de ces piliers m'a conduit à lancer un certain nombre de chantiers dont une vaste campagne d'assainissement de notre ville à travers "POG 2VP", se traduisant par le curage des caniveaux, la réfection des écoles préscolaires de la mairie, l'ensoleillement des voies publiques, l'amélioration des conditions de travail des agents de mairie..." a expliqué l'édile, satisfait de ce que les résultats de ce travail sont aujourd'hui visibles, au regard, selon lui, de la réduction significative des inondations à travers la cité.

Les infrastructures routières n'étaient pas en reste. Dans ce cadre, le premier citoyen de Port-Gentil note la réhabilitation de nombreuses voiries urbaines. "Au-delà de ces actions, nous avons été toujours présents sur le terrain et auprès de nos concitoyens. Et le maire de remercier les opérateurs économiques qui soutiennent, par la dotation en matériel d'assainissement, le concept POG 2VP.

L'orateur a salué, sur le plan international, la vigueur de la coopération décentralisée avec plusieurs villes sœurs, notamment celle de Thouars en France, vieille de plus de 60 ans. Il a été élevé "Ambassadeur des Droits de l'Humanité", après avoir signé, à Paris, la déclaration universelle des Droits de l'Humanité. Cette charte prend en compte, faut-il le rappeler, les problèmes liés à l'environnement, au climat et au développement durable.



Photo : RAD

**Le maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango (nœud papillon), au sortir de la conférence de presse.**

## Communiqué de la primature

Le Premier ministre, chef du gouvernement, M. Julien NKOGHE BEKALE a convié le mercredi 11 mars 2020 les responsables des partis politiques pour leur faire le point de la situation sur le Plan de prévention et de riposte du gouvernement à une éventuelle épidémie à coronavirus au Gabon. Néanmoins, pour une question qui relève d'une urgence nationale, le Premier ministre, chef du gouvernement, ne peut pas rester insensible aux réactions de certaines formations

politiques principalement de l'opposition. Ces différentes réactions étant susceptibles de brouiller son message.

En effet, ces compatriotes reprochent au Premier ministre, chef du gouvernement, de ne pas avoir fixé l'ordre du jour de la réunion, d'avoir évité les échanges sur le Plan de Riposte du Gouvernement et même d'avoir privé les participants d'évoquer à cette occasion d'autres questions d'intérêt national.

Que ces récriminations soient fondées ou non, le Premier ministre, chef du gouverne-

ment rappelle à ces compatriotes que l'heure n'est pas à la polémique politicienne.

Le Premier ministre, chef du gouvernement est conscient de la nécessité des concertations et d'échanges réguliers avec la classe politique pour oxygéner la démocratie.

Mais ces concertations sont prévues et doivent se tenir dans le cadre de l'instance appropriée qu'est le Conseil National de la Démocratie (CND). Il n'est pas opposé à y participer.

Aussi, au regard de ce qui précède, le Premier ministre, chef du gouvernement sait-il

compter sur le sens élevé des responsabilités de l'ensemble de la classe politique nationale pour privilégier en ce moment particulier de la vie de notre pays, l'intérêt supérieur de la Nation.

Le Premier ministre, chef du gouvernement rappelle à l'ensemble des citoyens que le Coronavirus n'est ni une invention, ni une plaisanterie. C'est une menace sérieuse et réelle contre laquelle, il réitère son appel patriotique au rassemblement, à la mobilisation et à l'Union Sacrée de la Nation.